



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Message de Sa Majesté le Roi Mohammed VI aux pèlerins à l'occasion du départ du premier contingent vers les Lieux Saints

Voici le texte du message royal dont lecture a été donnée jeudi à l'aéroport de Rabat-Salé par le ministre des Habous et des affaires islamiques, M. Ahmed Taoufiq:

« Louange à Dieu.

Paix et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.

Nos pèlerins bénis,

Que Dieu vous protège et vous garde, wassalamou alaïkoum wa rahmatoullahi wa barakatouh,

Il Nous plaît, en qualité d'Amir Al-Mouminine, Protecteur du Dogme et de la communauté des Croyants et garant de l'exercice du culte musulman dans notre pays, de saisir l'occasion du départ, vers les Lieux Saints, du premier groupe de Nos pèlerins bénis, pour vous adresser ce Message, et à travers vous, à tous ceux qui, par la grâce de Dieu, pourront, au titre de l'année en cours, s'acquitter de l'obligation de pèlerinage . Nous tenons à vous féliciter pour cette belle aubaine et à vous exprimer toute Notre sollicitude et Nos vœux les plus sincères afin que votre pèlerinage soit agréé et votre effort amplement récompensé.

En cette occasion bénie pleine d'émotions fortes, sachez que Nous partageons avec vous le désir ardent qui vous anime de vous rendre aux Lieux Saints et de partir vous recueillir sur la tombe immaculée de notre prophète, Notre aïeul, Paix et salut sur Lui. Nous implorons le Très-Haut d'exaucer vos prières et de vous combler de Ses grâces pour que vous puissiez retourner à votre pays sains et saufs et largement récompensés.

Notre message pour vous aujourd'hui, traduit Notre souci de préserver les valeurs sacrées de la religion et de manifester tout le prix que Nous leur attachons. De même que Nous nous adressons à vous parce que Nous avons à cœur de vous voir représenter votre pays comme il se doit pendant toute la saison du Hadj qui voit confluer vers les Lieux-Saints des pèlerins venus de toutes les contrées islamiques pour accomplir les rituels du pèlerinage et raffermir les liens de fraternité et de solidarité qui les unissent.

Notre objectif est de vous donner Nos Hautes Orientations et de vous rappeler que la crainte révérencielle de Dieu, celle que vous devez manifester en tout temps, ouvertement et en votre for intérieur, est la vertu cardinale dont vous devez vous parer pendant ce voyage éminemment spirituel. Vous vous conformerez ainsi à la Parole de Dieu : « Le pèlerinage a lieu en des mois déterminés. Le pèlerin doit s'abstenir de toute cohabitation avec une femme, de libertinage et de disputes pendant le pèlerinage. Dieu connaît le bien que vous faites. Emportez des provisions de voyage, mais la meilleure provision est la crainte révérencielle de Dieu. Ô vous les hommes doués d'intelligence, craignez-moi».

Saisissez donc, que Dieu vous garde, l'occasion unique qui vous est donnée d'accomplir le rite du pèlerinage pour montrer votre totale soumission à Dieu et pour vous rapprocher de Lui en élevant de ferventes prières à Sa gloire et en priant de tout votre cœur. Gardez à l'esprit le jour du jugement dernier où vous aurez à Lui rendre compte de vos actes, où chaque fidèle aura à répondre de ses œuvres.

Par ailleurs, Nous vous exhortons vivement à vous garder de toute velléité d'égoïsme et de toute attitude provocatrice et à faire montre de tolérance et d'esprit d'entraide pour atteindre l'objectif suprême auquel aspire chaque pèlerin, et qui se trouve clairement énoncé dans les deux hadiths du Prophète : « Quiconque a accompli le pèlerinage sans dispute et sans libertinage, sera exempt de ses péchés, comme au premier jour de sa naissance », et « un pèlerinage bien accompli n'a d'autre récompense que le paradis. »

Nos pèlerins bénis,

Vous savez sans doute, que Dieu vous garde, que le pèlerinage, avec ses rituels, ses stations et la visite de ses lieux-saints, requiert une bonne connaissance des fondements, obligations et autres règles canoniques qui constituent l'essence de ce rite; autant de devoirs dont vous maîtrisez certainement les modalités d'exécution.

Par ailleurs, vous vous devez de respecter les orientations et les dispositions prises par le ministère des Habous et des Affaires islamiques pour vous assurer les conditions d'un confort optimal pendant votre séjour et lors de vos déplacements, de sorte que vous puissiez accomplir vos rites dans les meilleures conditions. Pour cela, le ministère a dépêché aux Lieux Saints des équipes de cadres représentant plusieurs disciplines pour vous accompagner à l'aller comme au retour. Il s'agit d'oulémas, de médecins et d'infirmiers, hommes et femmes, qui ont pour mission de veiller à votre bonne santé, ainsi que des administrateurs chargés de fournir à nos pèlerins

tous les services nécessaires dont ils ont besoin pendant toute la période de leur séjour.

Ces obligations doivent être remplies dans un esprit d'ordre et de discipline, en application des Hautes Instructions que Nous avons données à Notre ministre des Habous, qui n'a ménagé aucun effort pour que conformément à Notre souhait, vous puissiez accomplir vos rites dans le calme et la quiétude.

Dans le même ordre d'idées, Nous vous exhortons à respecter les consignes générales prévues pour le bon déroulement du Hadj, tel qu'elles ont été établies par les autorités compétentes au Royaume d'Arabie Saoudite frère, pour offrir un bon accueil aux hôtes du Seigneur, conformément aux hautes directives de Notre très cher et bienveillant Frère, le Serviteur des deux Saintes Mosquées, le Roi Salmane Ibn Abdulaziz, que Dieu le garde et lui accorde une longue vie, lui qui fait de deux Lieux Saints l'objet ultime de son attention. Puisse Dieu le rétribuer de fort belle manière pour les services rendus à l'Islam et aux musulmans.

A cet égard, Nous devons vous rappeler l'obligation qui vous incombe d'incarner pendant la saison du pèlerinage les valeurs sublimes de l'Islam que sont la droiture, la prévenance et la bienveillance envers autrui, la solidarité et la manifestation d'une foi sincère envers le Seigneur, Dieu des univers. Il vous appartient aussi de représenter comme il se doit votre pays, le Maroc, et d'être les porte-étendards de la civilisation séculaire qui est la sienne, celle qui, au fil des âges, a fait la renommée de vos ancêtres. Une civilisation fondée sur l'unité, la symbiose et l'attachement aux constantes et aux symboles sacrés de la Nation marocaine, édifiée sur les socles du juste milieu et de l'unité doctrinale.

Soyez donc les dignes ambassadeurs de votre pays en donnant de lui l'image radieuse qui est la sienne, et sachez que ce sont ces constances et ces valeurs immuables qui ont assuré sécurité et stabilité à notre pays et qui lui ont permis de poursuivre, sous Notre conduite éclairée, sa marche résolue vers plus de progrès et de prospérité.

Nos pèlerins bénis,

Nul doute que la saison du pèlerinage constitue un moment privilégié pour se rappeler un pan entier de la mémoire immaculée du Prophète, Notre aïeul, paix et salut sur Lui. De fait, sa vie a été un modèle de vertu et l'illustration de la voie judicieuse à suivre pour montrer une totale soumission à Dieu, Seigneur des Univers. C'est aussi une occasion pour vous de rendre grâce à Dieu d'avoir fait de nous la meilleure communauté parmi celles des hommes, d'avoir élu notre Prophète Sidna Mohammed pour être le modèle achevé de toute Sa création et le Sceau des Prophètes et des Messagers, d'avoir fait des musulmans la communauté du juste milieu.

En se recueillant sur la tombe de notre Prophète, paix et salut sur Lui, les musulmans, venus du

monde entier, accomplissent l'un des meilleurs actes de dévotion prescrits au titre du pèlerinage.

Sur ce lieu sacré et en la présence solennelle de l'illustre défunt qui y repose, tâchez, à l'image de nos ancêtres, d'invoquer et de glorifier Dieu autant que faire se peut, de vous prosterner en toute déférence devant la majesté du Seigneur et d'élever de ferventes prières à sa mémoire. Vous en serez doublement rétribués, conformément à la promesse faite dans le Hadith du Prophète: «Pour chaque prière qui m'est dédiée, Dieu en offre dix à son auteur».

Dans cette atmosphère solennelle et en d'autres sanctuaires que vous visiterez, notamment durant l'arrêt au mont Arafat, n'oubliez-pas le devoir qui vous incombe d'élever les plus ferventes prières pour Votre Roi, qui veille sur votre sécurité et votre bien-être, et qui œuvre pour la préservation de l'unité de votre pays, et afin que vous puissiez jouir des conditions d'une vie digne. Priez pour que le Tout-Puissant Nous assiste continuellement, nous accorde un succès constant dans Notre action, et perpétue sur Nous les bienfaits de la santé ainsi que sur l'ensemble de Notre illustre Famille Royale. Implorez aussi Dieu le Très-Haut de nous combler en la personne de Notre Prince Héritier, Son Altesse Royale le Prince Moulay El Hassan, de couvrir de Sa divine miséricorde Notre Auguste Grand-Père et Notre Vénéré Père, feus Leurs Majestés les Rois Mohammed V et Hassan II, que Dieu ait leur âme, d'entourer Notre pays de Sa bienveillante sollicitude et de Sa divine protection.

Pour conclure, Nous réitérons pour vous, Nos pèlerins bénis, hommes et femmes, Nos prières afin que Dieu agrée votre hajj et vous récompense amplement pour vos dévotions. Puisse-t-Il exaucer vos vœux personnels et ceux que vous portez pour les vôtres. Nous implorons également le Très-Haut de raffermir les liens d'allégeance et de loyalisme qui vous unissent au Glorieux Trône Alaouite et d'assurer à votre pays la prospérité que vous lui souhaitez, au présent et à l'avenir.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wabarakatouhou ».

MAP 26/07/2018